

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 20 de octubre de 2011



EDUCACIÓN

Estatal: Requiere educación cinco mil millones: Alejandro Pacheco

Nacional: Evita Madero comprometerse con la Anuies para aumentar recursos

Internacional: La ciencia y educación resuelven problemas de humanidad: Claude Cohen

SALUD

Estatal: Conmemoran día del combate al cáncer

Nacional: Van en aumento sobrepeso, obesidad y diabetes en el país, advierte titular Ssa

Internacional: Prueban vacuna contra VIH en pacientes contagiados

ECONOMÍA

Estatal: Inauguran el mercado de Cocoyoc

Nacional: Están en el sector formal menos de 4% de los empleos creados por Pronafim

Internacional: Fuerte desaceleración de la IED en el mundo, reporta UNCTAD

POLÍTICA

Estatal: Cambian diputados leyes en lo *oscurito*

Nacional: Termina el paro de maestros en Guerrero; el lunes habrá clases

Internacional: Casi 300 detenidos en otra jornada de protestas en Chile

EDUCACIÓN

Estatal:

Requiere educación cinco mil millones: Alejandro Pacheco

El estado requerirá de al menos cinco mil millones de pesos de presupuesto para el sector educativo en el año 2012, con cual se pretende solventar la inversión para fortalecer la enseñanza en el nivel medio superior y superior, así como avanzar en el abatimiento del rezago en el sector básico, señaló el secretario de Educación Alejandro Pacheco Gómez. El funcionario aseveró que dichos recursos se han estado gestionado durante los últimos días ante el ejecutivo y legislativo federal, donde se ha acudido a plantear los requerimientos financieros para el sector educativo en el próximo año. Puntualizó que en el nivel medio superior de la educación en el estado, se requiere consolidar la cobertura universal para garantizar que todos los alumnos egresados de secundaria cuenten con una opción para continuar sus estudios, en tanto que en el nivel superior se requiere avanzar en la apertura de espacios, lo que demanda una mayor infraestructura física, así como la contratación de docentes y demás requerimientos.

El Regional del Sur, p.5, (Miguel Ángel Provisor).

Estudiantes que buscan evitar el aumento a la tarifa del transporte denuncian amenazas

Estudiantes de la Coordinación Juvenil de la Defensa Estudiantil del Estado de Morelos que recaban firmas en contra del aumento en la tarifa del transporte, denunciaron que fueron objeto de amenazas, por lo que demandaron a la autoridad seguridad y responsabilizaron de cualquier agresión a los concesionarios de rutas. Los miembros de dicha organización continuaron ayer miércoles recopilando firmas en la sede principal de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos y en el Colegio de Bachilleres del Estado de Morelos de Cuernavaca. Indicaron que hasta el medio día llevaban cinco mil 468 firmas de estudiantes de nivel medio superior y superior. El presidente de la coordinación, Edgar Domínguez Sánchez, dijo que en los siguientes días habrán de seguir pidiendo firmas y apoyo de los alumnos para este movimiento pacífico en contra del alza en el transporte, por lo que tienen planeado acudir con estudiantes de la Preparatoria Dos de la UAEM, de la Preparatoria de Puente de Ixtla, así como de otros planteles del Cobaem.

La Unión de Morelos, p.15, (Tlaulli Preciado) y **Diario de Morelos**, p.6, (Redacción).

Registran planillas de aspirantes a la FEUM representantes por escuela

El Colegio Electoral que tiene a cargo la elección extraordinaria de representantes de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) sesionó durante la presente semana para analizar los detalles del proceso que tendrá lugar el próximo 26 de octubre. Información recabada por La Unión de Morelos revela que al menos una planilla ha presentado impugnaciones al proceso de proselitismo. Sin embargo, de manera oficial en estrados, como se marca en la convocatoria, no ha habido dictamen alguno, incluso de manera oficial no se informa si fueron presentadas impugnaciones al proceso. Lo que se ha dado a conocer por los integrantes de las planillas contendientes es que se realiza el proceso de registro de representantes de cada planilla por unidad académica, las cuales se tienen que presentar ante el Colegio Electoral para que sean validadas. Quienes participan en busca de la presidencia de la FEUM son Juan Jesús González Salazar, del Instituto de Ciencias de la Educación, que encabeza la Planilla Roja; Fermín Esquivel Díaz, de la Facultad de Contaduría, Administración e Informática, por la Planilla Naranja, y Francisco Javier Martínez Tapia, de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales, de la Planilla Verde.

La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera).

Irrumpen en la sesión del Comité Seccional para exigir la liquidación del adeudo

En demanda de la entrega del pago de bonos por el Día del Maestro correspondientes a los años del 2009 y 2010, un grupo de jubilados -pertenecientes delegación D-IV-16-, irrumpieron en la sesión del Comité Seccional del SNTE Morelos. Los docentes retirados demandaron la entrega de los recursos al gremio, en lugar de ser destinados a la construcción de una casa de jubilados. América González Valverde, secretaria general suplente de la delegación D-IV-16 de Pensionados y Jubilados, detalló que desde su retiro, el gremio ha venido arrastrando severos problemas ante el retraso en el pago de los trabajadores. Dijeron que cansados de las promesas de pronto pago de esos bonos a los que tienen acceso por derecho se presentaron -siguiendo las instrucciones de sus mismos representantes sindicales en el estado-, en las oficinas sindicales para recuperar sus pagos, pero la respuesta, una vez más, fue negativa.

La Jornada Morelos, p.12, (Dulce Maya).

Los intensos años de la revista Inventio

Quiero compartir con ustedes cuatro maneras de sentir este esfuerzo universitario en sus catorce números: como una sala de exposiciones, como un goce al cruzar varias fronteras, como un brazo fuerte de difusión de la UAEM, y como un viaje guiado por ustedes, autores, por los caminos de la génesis de la cultura universitaria. Supongo que más de un artista consolidado y bastantes en vías de lograr tal meta, desearían que su obra estuviera en esta sala, expuesta en papel y de manera digital al mundo entero mediante la web. Veo y siento en *Inventio*, una gran galería, confortable, amplia, con suficiente aire entre sus obras, rincones selectos para su descubrimiento, iluminación adecuada, atención al espectador/lector, y varios sillones, mullidos, para desde ahí recrearnos con lo que este dispositivo de aprendizaje nos ofrece. Más aún, su piso es tan límpido y fresco, que se antoja recostarse en él para desde variados ángulos, tirados en el suelo, observar e imaginar las obras que se nos regalan. En la versión digital tienes el extra de aumentar o disminuir el tamaño de tintas, óleos, fotografías y esculturas, de cambiar su escala para aprehenderlas, ver la huella delicada de sus creadores, para tu mejor examen o gozo.

La Jornada Morelos, p.14, (Miguel A. Izquierdo).

Actividades en la Quinta Jornada Estatal de Ciencia, Tecnología e Innovación

El próximo 24 de octubre del presente se llevará a cabo la inauguración de la Quinta Jornada Estatal de Ciencia, Tecnología e Innovación 2011 (JECTI), evento realizado en el marco de la 18ª Semana Nacional de Ciencia y Tecnología donde el Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Morelos (CCyTEM), con el apoyo del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONACyT) y de la Secretaría de Educación del Estado se coordinan para dar vida a la fiesta de ciencia y tecnología más grande de la Entidad. Durante esta Jornada, el Parque Ecológico San Miguel Acapantzingo de Cuernavaca, Morelos será la sede principal de este magno evento se engalanará con la asistencia y participación activa de niños, jóvenes y público en general de diferentes municipios de la entidad quienes podrán disfrutar en un horario de 9 a 17 horas de más de 130 actividades como talleres didácticos, exposiciones de robots, autos eléctricos, búsqueda de piezas arqueológicas en arenero, colecta y montaje de insectos, feria de nutrición, obras de teatro sobre la importancia de cuidar del agua y sobre la vida del célebre físico Albert Einstein, así como la presencia de la Biblioteca Móvil “La Vagabunda”, por mencionar algunos temas.

La Jornada Morelos, p.16, (CCYTEM).

Nacional:

Evita Madero comprometerse con la Anuiés para aumentar recursos

A diferencia de los dirigentes del PRI y del PRD, el del PAN, Gustavo Madero, no se comprometió de manera explícita con la demanda de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuiés) para aprobar en el proyecto presupuestal de 2012, 9 mil 590 millones de pesos adicionales e impulsar los recursos plurianuales. Al panista sólo le produjo simpatía el planteamiento de los rectores. En respuesta, el secretario Ejecutivo de la agrupación, Rafael López Castañares, comentó: Si simpatía significa compromiso, pues voy a tener que checar mis libros de gramática. A ver qué sinónimo es ese.

La Jornada, p.41, (Karina Avilés).

Pretenden rectores concientizar a la clase política sobre el papel de la educación

Rectores y directivos de instituciones de educación superior del Distrito Federal, Guadalajara, Sinaloa y Veracruz se pronunciaron por fortalecer sus lazos de unión y su colaboración, con el propósito de hacer conciencia en la clase política sobre el papel transformador de la educación y la ciencia en el desarrollo social y económico del país. La directora General del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Yoloxóchitl Bustamante, manifestó que a las instituciones educativas nos corresponde organizarnos para tener una fuerza que pueda generar impacto sobre los políticos en favor del buen entendimiento del papel que juega la enseñanza y las actividades científicas y tecnológicas en el desarrollo.

La Jornada, p.41, (Karina Avilés).

México carece de sexólogos; estiman que hay cerca de 300

En el país son muy escasos los sexólogos calificados, cálculos conservadores indican que los expertos en la materia son cerca de 300, y de éstos, sólo alrededor de un centenar nos dedicamos a dar terapia, expuso David Barrios Martínez, presidente del comité científico del octavo Congreso Nacional de Educación Sexual y Sexología, que se realizará desde este jueves y hasta el 22 de octubre próximo en Tuxtla Gutiérrez, Chiapas (...) lamentó que haya tan pocos especialistas en México, pero destacó que pese a esto, en todas las ramas de la disciplina –educación, divulgación, investigación y terapia– son muy reconocidos. En el caso específico de la sexología clínica, dijo que el nivel de conocimientos y aptitudes de los terapeutas es muy alto, reconocido internacionalmente; aunque somos pocos, es en esta área en donde está el principal déficit.

La Jornada, p. 43, (Carolina Gómez Mena).

Adquieren nuevo acervo

Con la intención de reproducir la atmósfera luminosa, lúdica y artística que se vivía en la biblioteca del poeta Alí Chumacero, el arquitecto Jorge Calvillo diseñó un proyecto para el área que alberga el acervo bibliográfico del nayarita en la biblioteca de México, que contempla la luz natural, el Consejo Nacional para la Cultura y las Artes (Conaculta) adquirió en 24 millones de pesos los aproximadamente 50 mil libros que conservaba el escritor siendo esta la cuarta que adquiere la institución, junto con las de Jaime García Terrés, José Luis Martínez y Antonio Castro Leal, a fin de conservar los fondos bibliográficos más importantes del país.

Reforma, p.24 (Dora Luz Haw).

Temen 20% de niños a policías

En México, dos de cada 10 niños de entre nueve y 11 años de edad sienten miedo de la policía y 15% experimenta enojo y tristeza ante esta autoridad, sentimientos que se incrementan entre aquellos que viven en la región norte del país, emociones similares que también viven en su colonia, casa o escuela. Así lo revelan los resultados sobre niños, niñas y adolescentes de la Encuesta Nacional sobre Discriminación en México (Enadis) 2010, que destaca que una de cada cinco personas considera que no se respetan los derechos de este sector de la población; pegarle "algo o poco" a los infantes es respaldado por más de dos de cada 10 personas en México, y 4% sostiene que no tienen derechos por ser menores de edad.

El Universal, (Silvia Otero), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/190015.html>.

Internacional:

La ciencia y educación resuelven los problemas de la humanidad: Claude Cohen

El Premio Nobel de Física 1997, Claude Cohen-Tannoudji, aseguró que la ciencia y la educación son la mejor inversión para resolver los problemas de la humanidad y, sobre todo, cambiar la visión que tenemos del mundo actual. Al ofrecer la conferencia *Advances in Atomic Physics. From Optical Pumping to Ultracold Atoms* en la UNAM, el científico aseguró que la ciencia básica puede cambiar la visión que tenemos por la evolución conceptual y su aplicación en la vida cotidiana. "Invertir en ésta es la mejor forma de impulsar las ideas para resolver nuestros problemas. Requerimos pensar a largo plazo".

La Crónica, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=612484.

SALUD

Estatal:

Conmemoran día del combate al cáncer

Durante la conmemoración del Día Internacional de la Lucha contra el Cáncer, el gobernador Marco Adame Castillo, informó que Morelos está en primer lugar nacional en detección de cáncer de mama, anunció la aplicación de vacunas para prevenir el cáncer por el virus del papiloma humano y ordenó la adquisición del quinto mastógrafo para la entidad. En compañía de su esposa, Mayela Alemán de Adame, ante cientos de Embajadoras de la Salud, el Mandatario estatal, Adame Castillo ayer en el Hotel Dorados Oaxtepec, sostuvo que las autoridades de salud están listas para aplicar a todas las mujeres morelenses, desde niñas de nueve años, la vacuna contra el virus del papiloma humano, con el propósito de atacar y prevenir cáncer en la mujer.

La Jornada Morelos, (Miguel Ángel García), http://www.jornadamorelos.com/2011/10/20/sociedad_nota_02.php; **El Sol de Cuernavaca**, (Martín Sánchez), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2275208.htm> y **La Unión de Morelos**, p.8, (De la Redacción).

Inauguran un nuevo parque ecoturístico en Xochicalco para beneficio de la zona

Considerado como el punto clave del programa de Desarrollo de Turismo de Naturaleza del gobierno del estado, presentaron el Parque Ecoturístico Xochicalco. El proyecto busca detonar el crecimiento económico de las comunidades de Cuentepec y Tetlama del municipio de Temixco. Para concretar este proyecto se buscaron recursos en la Cumbre Mundial de Turismo de Aventura, celebrada el pasado lunes en el estado de Chiapas, donde se lograron concretar apoyos del orden de los 10 millones de pesos. En compañía del presidente municipal, Nereo Bandera Zavaleta, el secretario de Turismo, Hugo Salgado Castañeda, dio a conocer los pormenores de este proyecto que consta de un recorrido de 12 kilómetros de largo, conformado por 17 tirolesas, cuatro retos de altura y un sendero interpretativo de 400 metros de longitud, las cuales pasarán sobre la rivera del Río Tembembe partiendo de la comunidad de Cuentepec hasta llegar los límites de Xochicalco.

La Jornada Morelos, (Dulce Maya), http://www.jornadamorelos.com/2011/10/20/sociedad_nota_04.php. y **La Unión de Morelos**, sociedad p.13, (De la Redacción).

Nacional:

Van en aumento sobrepeso, obesidad y diabetes en el país, advierte titular de Ssa

Existen indicios que dan cuenta del incremento del sobrepeso, la obesidad y la diabetes en el país, advirtió el secretario de Salud, Salomón Chertorivski. De por sí, el exceso de peso afecta a 70 por ciento de los adultos y 30 por ciento de los niños, con lo que, en relación con el mundo, México se ubica en el segundo y primer lugar, respectivamente (...). Detalló que todavía no es indicador definitivo, pues la consulta segura se realiza sólo a las personas en el momento que renuevan su póliza del Seguro Popular, en un ejercicio que se está realizando por primera vez en el país. Consiste en realizar una revisión médica de los individuos y detectar factores de riesgo para el desarrollo de enfermedades o situaciones como el exceso de peso corporal, reconocido como principal causante de otros males como diabetes, hipertensión arterial y afecciones cardiovasculares.

La Jornada, p. 45, (Ángeles Cruz Martínez).

Encuesta de nutrición medirá diabetes: Salud

El gobierno nacional puso en marcha la Encuesta Nacional de Salud y Nutrición 2011-2012, que abarcará alrededor de 55 mil hogares de zonas urbanas y rurales, más de 200 mil personas en todo el país, y por primera vez se tomarán 18 mil muestras de sangre para determinar cuánto ha crecido la diabetes. El secretario de Salud, Salomón Chertorivski dijo que la encuesta es un excelente instrumento de información confiable y oportuna para conocer el estado de salud y nutrición de los mexicanos cuando se está alcanzando la cobertura nacional, y para mejorar la toma de decisiones en materia de política pública. Reconoció que en esta nueva encuesta pueden darse dos parámetros: un aumento en la incidencia de *diabetes mellitus* debido al sobrepeso y obesidad que afecta a 70% de la población adulta, y se espera disminución de la desnutrición y anemia a partir de las medidas de blindaje alimentario, fortalecimiento vitamínico de papillas y fomento de la lactancia.

El Universal, (Ruth Rodríguez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/190020.html>.

Hay un manejo inadecuado de residuos tóxicos: Profepa

Cada año se generan en México alrededor de 134 mil toneladas de residuos peligrosos y no hay suficientes lugares autorizados para acopiarlos, reciclarlos o confinarlos adecuadamente, señaló el titular de la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa), Hernando Guerrero. Necesitamos más infraestructura y no espantarnos porque se abran empresas que den un adecuado manejo a estos recursos. Es más preocupante que estos materiales peligrosos sean tirados en cualquier sitio, señaló. La Profepa informó que de la planta Apaxco, de la empresa Ecoltec, retiró 3.5 millones de residuos peligrosos, así como 1.8 millones de litros de agua presuntamente contaminada, por lo que prácticamente ya desapareció el riesgo para la salud de los habitantes de poblaciones en el estado de México.

La Jornada, p. 42, (Angélica Enciso).

Guerrero: denuncian 15 muertes por brote epidémico en hospital

Debido a un brote epidémico en el Hospital de la Madre y el Niño Guerrerense, en Chilpancingo, este año han fallecido al menos 14 recién nacidos y una mujer que había dado a luz, denunciaron trabajadores del nosocomio y demandaron la intervención del gobernador Ángel Aguirre Rivero para que no se pongan en peligro más vidas. Adiel Bello Molina, director del nosocomio, reconoció la existencia de un brote desde julio, cuando asumió el cargo, y aseguró que seguramente en dos días estará erradicado. En estos meses, agregó, murieron seis recién nacidos, pero la letalidad está por debajo de la media nacional. En menos de una semana, trabajadores del centro (médicos, enfermeras y personal administrativo) entregaron a medios de comunicación varios escritos en los que denunciaron el brote epidémico en el hospital. Aseguraron que informaron a Bello Molina de este problema, pero se había negado a intervenir y lo criticaron porque la semana pasada, en una radiodifusora local, afirmó que el brote era normal y estaba controlado.

La Jornada, p. 35, (Sergio Ocampo Arista, corresponsal).

Paran trabajadores del sector salud en Nayarit

Miles de empleados de los Servicios de Salud del estado comenzaron este miércoles un paro que concluirán cuando les paguen quincenas atrasadas, homologaciones y otras percepciones que les adeudan desde mayo. El diputado local panista Leopoldo Domínguez, integrante de la Comisión de Salud del Congreso de Nayarit, calificó de grave y lamentable que se llegara a esta movilización de médicos, enfermeras, asistentes, secretarías y otros trabajadores de salud. Domínguez indicó que el paro se veía venir, pues las condiciones de la Secretaría de Salud son pésimas; el daño que le hicieron es muy fuerte. El legislador acusó a la anterior administración estatal (2005-2011), a cargo de Ney González, de haber desviado recursos del sector, lo que habría provocado las carencias actuales

La Jornada, p. 35,

Hay un manejo inadecuado de residuos tóxicos: Profepa

Cada año se generan en México alrededor de 134 mil toneladas de residuos peligrosos y no hay suficientes lugares autorizados para acopiarlos, reciclarlos o confinarlos adecuadamente, señaló el titular de la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa), Hernando Guerrero. Necesitamos más infraestructura y no espantarnos porque se abran empresas que den un adecuado manejo a estos recursos. Es más preocupante que estos materiales peligrosos sean tirados en cualquier sitio, señaló. La Profepa informó que de la planta Apaxco, de la empresa Ecoltec, retiró 3.5 millones de residuos peligrosos, así como 1.8 millones de litros de agua presuntamente contaminada, por lo que prácticamente ya desapareció el riesgo para la salud de los habitantes de poblaciones en el estado de México.

La Jornada, p. 42, (Angélica Enciso),

Internacional:

Prueban vacuna contra VIH en pacientes contagiados

Sin prisa pero sin pausa, el Centro Superior de Investigaciones Científicas de España (CSIC) lleva a cabo en Madrid y Barcelona la primera fase del ensayo sobre los efectos de la vacuna contra VIH en pacientes infectados, misma que en personas no infectadas ha logrado una respuesta inmune de 90%. La vacuna en periodo experimental MVA-B, patentada por el CSIC y desarrollada por el equipo del Centro Nacional de Biotecnología, dirigido por Mariano Esteban, se basa en el subtipo B del VIH, el más frecuente en Europa y Estados Unidos, y utiliza cuatro antígenos modificados de esta variedad del virus para fomentar la activación de una respuesta inmunológica en el organismo del paciente. Este proceso de análisis será largo, explicaron ayer a *MILENIO* fuentes del CSIC, y su continuidad dependerá de cómo sea asimilada la vacuna por los enfermos que serán la base fundamental del éxito de dicho medicamento que ha tardado 10 en años en lograrse gracias al trabajo de los investigadores de los hospitales Gregorio Marañón y Clínic Barcelona.

Milenio, (José Antonio López), <http://impreso.milenio.com/node/9047180>.

ECONOMÍA

Estatal:

Inauguran el mercado de Cocoyoc

El gobernador Marco Adame Castillo, inauguró el Mercado Municipal de Cocoyoc que tuvo un costo de 15 millones de pesos y tiene 114 locales con todos los servicios. Destacó que este tipo de obras sirven para impulsar el crecimiento económico local y regional, como el caso de una tienda departamental que se inauguró por la mañana en el municipio de Emiliano Zapata.

La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García); **La Unión de Morelos**, p.7, (sin firma); y **El Sol de Cuernavaca**, (Martín Sánchez) <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2275198.htm>

Nacional:

Están en el sector formal menos de 4% de los empleos creados por Pronafim

Menos de 4 por ciento de los empleos creados bajo el Programa Nacional de Financiamiento al Microempresario (Pronafim) de la Secretaría de Economía (SE) son formales, mientras que el restante 86 por ciento son informales en tanto que no están registrados ante el IMSS, reveló María del Carmen Díaz Amador, coordinadora del programa. La funcionaria ponderó la importancia que cada vez más tienen las microfinanzas en la economía nacional porque impulsan el mercado interno y la creación de empleos, a pesar de que se trata de un sector relativamente joven con apenas una década de ser apoyado oficialmente.

La Jornada, p.30, (Susana González).

Baja 3% el número de cuentas de nómina: CNBV

El número de cuentas de nómina en la banca comercial del país registró una contracción de 3 por ciento durante el tercer trimestre del año respecto del mismo periodo de 2010, reveló la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) en un reporte sobre inclusión financiera. De esta forma, indicó el organismo regulador, se registraron 3 mil 920 cuentas de nómina por cada 10 mil adultos. En su informe la CNBV dijo que, por otra parte, los contratos de tarjetas de débito y crédito aumentaron 7 por ciento respecto de septiembre del año pasado quedando en 8 mil 197 y 3 mil 68, respectivamente, también respecto de cada 10 mil habitantes adultos que hay en el país.

La Jornada, p.30, (De la redacción).

Con nueva metodología, Banorte baja provisiones en 357 millones de pesos

Una nueva metodología que están obligados a seguir los bancos para crear provisiones sobre los créditos otorgados a estados y municipios disminuyó la necesidad de reservas de Banorte, uno de los cinco principales bancos del sistema, en 357 millones de pesos, informó este miércoles la institución. Tras aplicar la nueva metodología para reservar los créditos a estados y municipios conforme al criterio de pérdidas esperadas, el impacto para Banorte fue una disminución en las reservas por 357 millones de pesos, sostuvo el banco en un comunicado.

La Jornada, p.32, (De la redacción).

Recorta Moody's la calificación crediticia a Santander y BBVA

Un día después de anunciar una rebaja de la nota de la deuda de España, la calificadora Moody's recortó la calificación crediticia de varias regiones y de importantes bancos españoles, entre ellos los gigantes Santander y BBVA. Estas dos entidades bancarias, las más grandes del país y cuyos grupos tienen importantes negocios en América Latina, bajaron un escalón en la notación otorgada por Moody's, lo mismo que CaixaBank, La Caixa y la Confederación Española de Cajas de Ahorros (CECA). Estas revisiones fueron propiciadas por la degradación de nota de deuda española de Aa2 a A1 el martes, explicó Moody's en un comunicado.

La Jornada, p.32, (AFP) y **La Crónica**, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=612502.

México mejora clima para los negocios: BM

México mejoró una posición en la clasificación global sobre la facilidad para hacer negocios, de acuerdo al reporte Doing Business 2012, del Banco Mundial. En esta nueva estimación del organismo mundial, que movió la posición de los 183 países considerados, México subió del lugar 54 en 2011 al sitio 53 en 2012, impulsado por el impacto positivo de tres nuevas reformas a la regulación empresarial que implementó en el último año, superando la posición que los países llamados BRIC (Brasil, Rusia, India y China). En la región de América Latina, México ocupó la quinta posición, después de Chile, que se ubicó en el lugar 39; de Perú, en el 41; Colombia, en el 42; y Puerto Rico en el lugar 43. El Banco Mundial y de la Corporación Financiera Internacional (IFC) destacaron en el reporte Doing Business 2012, la mejoría en México en el procedimiento para lidiar con permisos de construcción al acelerar y consolidar los procedimientos administrativos internos y fortalecer la seguridad de las transacciones mediante la implementación de un registro colateral centralizado con una base de datos electrónica y accesible vía internet.

El Universal, (Ixel Yutzil González), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/90408.html>.

Acuerdan diputados bolsa extra de 84 mmdp

La Comisión de Hacienda acordó anoche una bolsa adicional por 84 mil millones de pesos, con cambios en el déficit fiscal, tipo de cambio, plataforma petrolera y IEPS a las gasolinas. Hasta el cierre de esta edición, las fracciones del PRI y PAN aprobaron en lo general, por mayoría, el dictamen de la Ley de Ingresos de la Federación para 2012, la cual sumaría 3 billones 706 mil 922 millones de pesos. Acordaron que el déficit público será de 0.4% del PIB, por encima de la proyección oficial de 0.2%. El tipo de cambio fue ajustado de 12.20 pesos por dólar, propuesto por la Secretaría de Hacienda el pasado 8 de septiembre, a un rango de 12.80 pesos por dólar.

El Universal, (Carina García, José Manuel Arteaga y Francisco Nieto), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/90409.html> y **La Crónica**, (Lindsay Esquivel), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=612494.

Internacional:

Fuerte desaceleración de la IED en el mundo, reporta UNCTAD

La inversión extranjera directa (IED) mundial se está desacelerando fuertemente en la segunda mitad de 2011, afectada sobre todo por una baja en los proyectos de fusiones y adquisiciones, tras un comienzo de año relativamente optimista, según un reporte de Naciones Unidas. El repentino empeoramiento de la crisis en Europa y Estados Unidos en la segunda mitad de 2011 truncó el crecimiento de operaciones de fusiones y adquisiciones entre países, y podría obstaculizar el entusiasmo por grandes adquisiciones en el último trimestre del año, indicó un estudio de la UNCTAD publicado el martes. La IED global creció 5 por ciento el año pasado hasta 1.24 billones de dólares, y la agencia de la ONU esperaba que llegue a entre 1.4 y 1.6 billones este año. Ahora se espera que el total de 2011 esté en el piso de ese rango.

La Jornada, p.31, (Reuters).

Alto desempleo entre jóvenes llevará a una generación perdida

La Organización Internacional del Trabajo (OIT) advirtió sobre una creciente frustración colectiva de los jóvenes, que podría desembocar en una generación perdida debido al alto índice de desempleo al que se enfrentan. En su informe sobre las tendencias mundiales de empleo para los jóvenes en 2011, la OIT alertó sobre la posibilidad de una generación de trabajadores jóvenes marcada por una peligrosa mezcla de alto desempleo, creciente inactividad y trabajo precario. Es por ello que la organización manifestó su preocupación de que la crisis económica y financiera deje como legado una generación perdida, integrada por jóvenes desvinculados por completo del mercado de trabajo.

La Jornada, p.31, (Notimex).

POLÍTICA

Estatal:

Cambian diputados leyes en lo oscuro

A puertas cerradas y en medio de la "chunga" legislativa por esperar al diputado número 20 que les permitiera contar con los suficientes votos, los diputados locales sesionaron ayer en lo oscuro para enmendar reformas al Código Penal, tendiente a disminuir el tiempo de inhabilitación en el cargo de aquellos médicos que incurran en el delito de negligencia médica. Con ese cambio a las reformas aprobadas en el mes de julio, los diputados se sacudieron la presión del gremio médico de Morelos, que el día de ayer abarrotaron en recinto legislativo para exigir las modificaciones al Código Penal del Estado. De esa manera los médicos que incurran en el delito de negligencia médica, no sólo serán sujetos a una sanción punitiva de dos años de cárcel, sino que también serán inhabilitados de sus cargos por el tiempo en que dure el proceso penal y la sanción punitiva de la que sean objetos.

El Sol de Cuernavaca, (Alberto Millán), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2275207.htm>; **La Unión de Morelos**, (Tlaulli Preciado), **La Jornada Morelos**, (José Luis Garcitapia), http://www.jornadamorelos.com/2011/10/20/politica_notas_08.php. y **Diario de Morelos**, (Antonieta Sánchez), http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=98321&Itemid=80.

Piden galenos más presupuesto para salarios y carencias

Los médicos que acudieron al Congreso local para atestiguar el desistimiento de los diputados locales en la reforma al Código Penal que los criminalizaba, aprovecharon su estancia en el recinto legislativo para demandar mayores recursos económicos a los diputados en el 2012, luego de reconocer que en los hospitales y centros de Salud hay innumerables carencias, además de que los sueldos de los trabajadores son mínimos, sin dejar de lado el que no cuentan con las prestaciones sociales a que tienen derecho. Motivados por la efervescencia política que originó una iniciativa de reforma al Código Penal por parte del diputado Julio Espín para dar más años de sanción a los galenos que cometan actos de negligencia médica, tanto médicos como enfermeras del Hospital de la Mujer, el Parrés, los centros de salud de Puente de Ixtla, Temixco y Mazatepec, entre otros, denunciaron estar trabajando en condiciones deplorables al no contar con los equipos necesarios y básicos para ofrecer servicios de calidad a los usuarios.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2275201.htm>.

Exhibe la PGR otro error de diputados

La Procuraduría General de la República (PGR) evidenció otro exceso de los diputados del Congreso del estado, al promover una acción de inconstitucionalidad, que fue admitida por la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), por las reformas a la legislación electoral en las que se impone a los medios de comunicación electrónicos y escritos, el derecho de réplica si algún dirigente de partido político o candidato, está en desacuerdo con los contenidos de alguna publicación. Con motivo de las observaciones planteadas por la Procuradora General de la República, Marisela Morales Ibáñez, la Corte admitió a trámite la acción de inconstitucionalidad, con el expediente 28/2011. La PGR advirtió a la Corte que la regulación en medios de comunicación solo competen al Congreso de la Unión, y por lo que hace a los partidos políticos y sus candidatos, al Instituto Federal Electoral, lo que evidenció una vez más la ignorancia de los diputados en determinados temas que los llevan a cometer excesos.

El Sol de Cuernavaca, (Martín Sánchez), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2275203.htm>.

Nacional:

Termina el paro de maestros en Guerrero; el lunes habrá clases

Los profesores de la región Acapulco-Coyuca de Benítez, que desde el 25 de agosto suspendieron labores de manera intermitente en al menos 80 zonas escolares en demanda de seguridad para los planteles de esa zona, dieron por concluido su movimiento luego de que el gobernador Ángel Aguirre Rivero firmó la minuta que exigían para regresar a las aulas. En la mesa de trabajo que sostuvo con representantes de los inconformes en la zona Diamante, el mandatario estatal signó el acuerdo de nueve puntos, entre los que sobresalen la suspensión de las actas administrativas por faltar a clases y de las órdenes de aprehensión giradas contra los profesores por encabezar bloqueos a las vías de comunicación y a la coordinación educativa de Acapulco y Coyuca. La firma ocurrió mientras en Acapulco unos 5 mil profesores efectuaban la quinta manifestación por la seguridad, al tiempo que otros 2 mil marchaban en Chilpancingo, en solidaridad con sus compañeros del puerto, quienes el miércoles pasado fueron desalojados de la avenida costera Miguel Alemán. Por su parte, el gobernador reconoció la lucha magisterial y subrayó que los maestros de Guerrero, y en especial de Acapulco, tuvieron una actitud valerosa, de vanguardia, porque fueron las primeras voces que se levantaron para decir a la nación el problema tan delicado que estábamos viviendo.

La Jornada, p. 7, (Héctor Briseño y Sergio Ocampo).

Termina en disputa acto por los 58 años del voto femenino

El foro organizado en la Cámara de Senadores, en el contexto del 58 aniversario del voto de la mujer, terminó en una protesta contra la violencia y la inseguridad. A pesar de que personal de relaciones públicas trató de impedirlo, un grupo de activistas desplegó una manta que decía No más sangre. Basta de hambre, cuando hablaba Margarita Zavala, esposa del presidente Felipe Calderón. Al final, cuando concluyó la inauguración del foro y ya se había retirado Zavala, se confrontaron mujeres de organizaciones ligadas al PAN, que lanzaban gritos contra el aborto, con perredistas y petistas. Natalia de Márquez, quien dijo dirigir un proyecto para apoyo a mujeres en situación de violencia intrafamiliar, empujó a Susana Sánchez, líder de una agrupación de taxistas y miembro del PT, y le reclamó por haber desplegado la manta frente a Zavala. Sostuvo: Nos habla de que no más sangre, pues se tiene que derramar la cantidad de sangre necesaria para acabar con el cáncer que está lacerando a este país, y si no les parece, cámbiense de país.

La Jornada, p.11, (Víctor Ballinas y Andrea Becerril), **El Universal**, (Ricardo Gómez y Horacio Jiménez), <http://www.eluniversal.com.mx/primer/37971.html> **Milenio**, (Angélica Mercado), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b32314e81b62a0b97b6f539b86adf3c2>.

El Congreso de NL prohíbe uso de suelo para casinos

El Congreso de Nuevo León aprobó por unanimidad una adición al artículo 127 bis a la Ley de Desarrollo Urbano del Estado, que obliga a los ayuntamientos a establecer en los programas en la materia la prohibición de uso de suelo y de edificación para centros de apuestas y similares. La propuesta, enviada por el gobernador Rodrigo Medina, señala: Quedan prohibidos los usos de suelo y uso de edificación para casinos, centros de apuestas, salas de sorteo, casas de juego y similares. Los planes y programas de desarrollo urbano de los municipios deberán establecer la prohibición de uso de suelo y uso de edificación para dichos establecimientos. La modificación a la ley de Desarrollo Urbano se hará efectiva en el próximo periodo de sesiones, una vez que se apruebe en segunda vuelta la reforma a los artículos 23 y 132 de la Constitución local.

La Jornada, p. 12, (María Alejandra Arroyo).

Desecha el TEPJ quejas de perredistas contra nuevo padrón para proceso interno

Con una votación de cuatro a dos, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJ) desechó quejas de perredistas sobre el padrón que se utilizará en su proceso interno del domingo, ratificando que deberá emplearse el nuevo listado que se integró tras la campaña de reafiliación, con lo que desechó que pudiera usarse el padrón histórico, como demandaban los quejosos. La división de criterios entre los magistrados se centró en dos argumentos: que la elección tenga certeza a partir de un padrón construido por el partido y, en el caso contrario, pugnar por garantizar ampliamente el derecho al voto de los militantes del PRD. Finalmente se inclinaron por ratificar la convocatoria y avalar que regirá el nuevo padrón, como se determinaba desde el proyecto presentado por el magistrado Pedro Penagos.

La Jornada, p.14, (Alonso Urrutia).

Internacional:

Casi 300 detenidos en otra jornada de protestas en Chile

Cientos de miles de estudiantes chilenos volvieron a protestar hoy en las calles de Santiago y otras ciudades del país en reclamo de educación pública gratuita, en el segundo día de un paro nacional de 48 horas que al finalizar derivó en incidentes de violencia entre encapuchados y la policía, con saldo de 263 detenidos y una decena de uniformados lesionados. Líderes del movimiento estudiantil se declararon satisfechos con la jornada de este día, que según medios de prensa aglutinó a unos 60 mil manifestantes contra 25 mil que sumó el gobierno derechista de Sebastián Piñera. Pero en esta danza de las cifras, la Confederación de Estudiantes de Chile (Confech) y el Colegio de Profesores afirmaron que 300 mil personas marcharon en el país. El líder estudiantil Camilo Ballesteros calificó de populista la decisión del gobierno de aplicar la citada ley para quedar bien con ciertos sectores.

La Jornada, p. 23, (Enrique Gutiérrez).

Huelga y protestas sacuden a Grecia

La huelga general fue descrita por el canal de noticias Skai como “madre de todas las huelgas” debido a su magnitud. Más de 200 mil personas salieron a las calles de la capital griega para manifestarse contra el proyecto de austeridad, que incluye nuevos aumentos de impuestos, mayores recortes a las pensiones y los salarios, la suspensión con sueldo reducido de 30 mil servidores públicos y la suspensión de los contratos colectivos de trabajo. Los acreedores internacionales han exigido las reformas antes de dar a Grecia su próxima partida de fondos, de unos 8 mil millones de euros (11 mil millones de dólares). El proyecto de ley fue aprobado en forma preliminar el miércoles por la noche en el Parlamento de 300 integrantes, con 154 votos a favor y 141 en contra. Hoy se llevará a cabo una segunda votación en torno a los artículos de la propuesta. Sólo después de ese procedimiento se considerará que el proyecto de ley ha sido aprobado.

El Universal, (El Universal), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/74796.html>.